

Clermont → L'actu des quartiers

■ SORTIR

ANIMATIONS ■

La journée du Fite

Voici le programme d'aujourd'hui des animations organisées dans le cadre du II^e Festival international des textiles extraordinaires (Fite) :

- Initiation aux teintures végétales, de 10 heures à 12 heures, au muséum Henri-Lecoq, 15 rue Bardoux. Atelier en famille par Marie Marquet. Tarifs : 10 et 20 €.

- Déjeuner sur l'herbe au jardin Lecoq de 12 heures à 16 heures : pique-nique sur une couverture réalisée pour le festival.

- Initiation en groupe à l'assemblage et au matelassage d'un quilt à plusieurs, de 14 heures à 17 heures, au kiosque de la place de Jaude.

- Projections, rencontres et dédicaces à 18 h 30 à La Jetée, 6 place Michel-de-l'Hospital. L'association Sauve qui peut présentera une sélection de films sur le thème du textile et du vêtement. ■

SPECTACLE ■

Au-dessus par les dessous à l'Opéra-théâtre

Actuellement jusqu'au samedi 27 septembre puis du lundi 20 au vendredi 24 octobre, à 18 h 30 et à 21 heures, à l'Opéra-théâtre, boulevard Desaix, le Wakan Théâtre reprend son spectacle intitulé *Au-dessus par les dessous*, une déambulation théâtrale spécialement réalisée pour l'Opéra-théâtre.

Ce spectacle-promenade évoque trois époques phares de l'histoire du lieu : son inauguration à la fin du XIX^e siècle, les années noires de l'Occupation, les premières troupes profes-

RENCONTRE ■

Culture et capitalisme

L'association des Amis de *L'Huma* organise une rencontre autour de l'art et des différentes formes de richesse économique ce soir, de 20 heures à 22 h 30, dans l'espace municipal Georges-Conchon, 3 rue Léo-Lagrange. Isabelle Garo, agrégée de philosophie, mettra en évidence les éclairages offerts par Marx, qui n'a jamais cessé de se préoccuper de ces sujets « plaçant même les arts parmi les plus hautes activités où puisse se réaliser l'émancipation intégrale des facultés humaines ». ■

CONFÉRENCES ■

Le vêtement médiéval d'après les vitraux

Invitée de l'association du Conservatoire textile, Evelyne Hours, médiéviste et présidente des Amis de la cathédrale Notre-Dame de l'Assomption, donnera une conférence intitulée « Le vêtement médiéval d'après les vitraux de la cathédrale », aujourd'hui, à 18 heures, à la Maison des sciences de l'homme, 4 rue Ledru. Entrée libre. ■

Oser imaginer et faire la ville autrement

Demain jeudi 25 septembre, à 15 heures, dans la salle Gilbert-Gaillard, 2 rue Saint-Pierre, Patrick Bouchain, de l'atelier Construire, animera une conférence intitulée « Oser imaginer et faire la ville autrement » dans le cadre de l'exposition *Projet de*

CONCERTATION ■ Déambulation dans des quartiers entre passé et devenir

Voir la ville avec un regard neuf

Le CAUE (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement) a organisé une déambulation dans des quartiers de l'entre-deux villes afin d'appréhender ces territoires avec un œil nouveau et nourrir le débat.

Dans le cadre de la concertation relative à l'élaboration du Plan local d'urbanisme (PLU), le Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (CAUE) a organisé une déambulation dans différents quartiers de l'entre-deux villes.

Cette manifestation s'inscrivait dans le cadre des multiples rendez-vous, conférences et rencontres, proposés à l'occasion de l'exposition *Projet de ville, projet de vie*, visible dans la salle Gilbert-Gaillard, 2 rue Saint-Pierre, jusqu'au 27 septembre.

Le grand succès des sentiers urbains confirmé

Organisme départemental de conseil, le CAUE remplit des missions qui visent à accompagner les gestionnaires et les usagers des territoires dans leurs réflexions d'aménagement du cadre de vie.

Le parcours urbain est une démarche à la fois an-



L'ENTRE-DEUX VILLES. Deux heures de déambulation du CAUE au départ de la Maison de l'habitat.

cestrale et innovante. Elle remet au goût du jour la flânerie, l'invitation à accepter une expérience différente de la ville.

Il s'agit de revivre la manière dont l'espace urbain s'est façonné, de réinventer l'histoire qui lui donne son nom, de comprendre sa raison d'être et son évolution. Pour cela, le CAUE n'hésite pas à sortir des sentiers battus qui jalonnent le travail de l'urbaniste. Il s'attache également les services ou les avis de personnes susceptibles d'apporter un éclairage particulier.

La déambulation a permis la traversée de diffé-

rents quartiers de l'entre-deux villes, l'historique Montferrand et la puissante Clermont, que relie l'avenue de la République.

Six îlots permettent de mesurer la problématique à laquelle sont confrontés ces quartiers qui hésitent entre passé et devenir.

Pour eux, Christine Descœur et Philippe Robbe, architectes-conseils, sollicitent des participants un regard décontextualisé, une vision empreinte d'un imaginaire quasi métaphorique permettant une réappropriation de l'espace urbain, la compréhension de sa raison d'être, le ressenti de ses ambiances.

Le parcours a conduit les participants, professionnels de l'urbanisme et grand public, jusqu'à la salle Gilbert-Gaillard, lieu de l'exposition *Projet de ville, projet de vie*, où ils ont confronté leurs observations avec le projet soutenu par les élus.

L'idée des sentiers urbains rencontre un large succès. La démarche du CAUE en témoigne puisque le nombre de personnes inscrites a imposé l'organisation de la balade sur deux journées. ■

➔ Pratique. CAUE, Maison de l'habitat, 129 avenue de la République. Tél. 04.73.42.21.20. Site internet : www.caue63.com